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       令和７年度予算議案など
　　　　　　　４８議案を可決・同意

令和７年第１回定例会（３月議会）
No. 233 令和７年５月１日発行

議会だよりは年 4回（3月、6月、9月、12 月）開かれる定例会や臨時会での議案などの審議結果、一般質問の要旨などをお知らせしています。

令 和 ７ 年 第 １ 回 
定例会（３月議会）

議案と審議結果

　第１回定例会は、２月２６日から３月１９日までの２２日間で開かれました。今定例会

では、市長から議案４４件が提出され、いずれの議案も原案どおり可決・同意されました。

また、議員から発議案４件（うち、条例改正２件、意見書２件）が提出され、原案どおり

可決されました。一般質問では代表質問６人、個人質問６人が登壇し、市政に対する質問

を行いました。

（代表質問の要旨は２～３面、個人質問の質問項目は４面、請願・陳情は３面中段に掲載。）

　採決結果の後に「表」とある議案の議員別の採決結果は、４面
をご覧ください。「全」とある議案は、全会一致（全員賛成）で
可決されました。なお、議会だよりでは結果のみをお知らせして
いますが、詳しい審査状況などは議会中継や会議録（５月２７日
公開）をご参照ください。会議録の暫定版は、５月２日からホー
ムページで公開いたします。

議会中継　https://smart.discussvision.net/smart/tenant/abiko/WebView/rd/council.html 会議録検索　https://ssp.kaigiroku.net/tenant/abiko/SpTop.html
市議会のページアドレス   https://www.city.abiko.chiba.jp/shisei/shigikai/index.html   

   ＊議案第１号　 一般職職員給与条例等の一部改正（原案可決・全）
　＊議案第２号　 刑法等の一部改正に伴う関係条例の整理等条例の
　　　　　　　　 制定（原案可決・全）
　＊議案第３号　 常勤特別職職員給与条例の一部改正（原案可決・表）
　＊議案第４号　 職員旅費条例等の一部改正（原案可決・全）
　＊議案第５号　 職員育児休業等条例及び職員勤務時間、休日、休
　　　　　　　　 暇等条例の一部改正（原案可決・全）
　＊議案第６号　 会計年度任用職員給与等条例の一部改正
　　　　　　　　（原案可決・全）
　＊議案第７号    附属機関設置条例の一部改正（原案可決・全）
　＊議案第８号　 地域包括支援センターにおける包括的支援事業の
　　　　　　　　 実施基準条例の一部改正（原案可決・全）
　＊議案第９号　 国民健康保険税条例の一部改正（原案可決・表）
　＊議案第 10 号  修学資金貸付基金の設置及び管理条例の廃止
                        （原案可決・全）
   ＊議案第 11 号  家庭的保育事業等の設備及び運営基準条例の一部
　　　　　　　　 改正（原案可決・全）
　＊議案第 12 号  中小企業資金融資条例の一部改正（原案可決・全）
　＊議案第 13 号  手数料条例の一部改正 （原案可決・全）
　＊議案第 14 号  消防本部及び消防署の設置条例の一部改正
　　　　　　　　（原案可決・全）
　＊議案第 15 号  水道事業の布設工事監督者の配置基準及び資格基
　　　　　　　　 準並びに水道技術管理者の資格基準条例の一部改      
　　　　　　　　 正（原案可決・全）
　＊議案第 16 号  工事請負契約の変更（（仮称）湖北消防署南側敷地
　　　　　　　    造成工事）（原案可決・全）
　＊議案第 17 号  工事請負契約の締結（久寺家中学校屋上防水、外
　　　　　　　　 壁等改修工事）（原案可決・全）
　＊議案第 18 号  工事請負契約の変更（市民体育館給排水設備等更
　　　　　　　　 新工事）（原案可決・全）
　＊議案第 19 号  指定管理者の指定（高齢者福祉センターつつじ荘）
　　　　　　　　（原案可決・全）
　＊議案第 20 号  財産の取得（小学校教師用指導書及び中学校教師
　　　　　　　　 用指導書）（原案可決・全）

　＊議案第 21 号  令和６年度一般会計補正予算（第 12 号）
　　　　　　　　（原案可決・表）
　＊議案第 22 号  令和６年度国民健康保険事業特別会計補正予算
　　　　　　　　（第５号）（原案可決・表）
　＊議案第 23 号  令和６年度介護保険特別会計補正予算（第４号）
　　　　　　　　（原案可決・表）
　＊議案第 24 号  令和６年度後期高齢者医療特別会計補正予算
　　　　　　　　（第４号）（原案可決・表）
　＊議案第 25 号  令和６年度下水道事業会計補正予算（第４号）
　　　　　　　　（原案可決・全）
　＊議案第 26 号  令和７年度一般会計予算（原案可決・表）
　＊議案第 27 号  令和７年度国民健康保険事業特別会計予算
　　　　　　　　（原案可決・表）
　＊議案第 28 号  令和７年度介護保険特別会計予算（原案可決・表）
　＊議案第 29 号  令和７年度後期高齢者医療特別会計予算
　　　　　　　　（原案可決・表）
　＊議案第 30 号  令和７年度下水道事業会計予算（原案可決・全）
　＊議案第 31 号  令和７年度水道事業会計予算（原案可決・全）
　＊議案第 32 号  農業委員会委員の任命（根本博氏）（同意・全）
　＊議案第 33 号  農業委員会委員の任命（大井栄一氏）（同意・全）
　＊議案第 34 号  農業委員会委員の任命（中野栄氏）（同意・全）
　＊議案第 35 号  農業委員会委員の任命（森田修氏）（同意・全）
　＊議案第 36 号  農業委員会委員の任命（森茂氏）（同意・全）
　＊議案第 37 号  農業委員会委員の任命（染谷智毅氏）（同意・全）
　＊議案第 38 号  農業委員会委員の任命（川村泉治氏）（同意・全）
　＊議案第 39 号  農業委員会委員の任命（三須清一氏）（同意・全）
　＊議案第 40 号  農業委員会委員の任命（大炊三枝子氏）（同意・全）
　＊議案第 41 号  農業委員会委員の任命（正木善昭氏）（同意・全）
　＊議案第 42 号  人権擁護委員候補の推薦（山宮文昭氏）（同意・全）
　＊議案第 43 号  人権擁護委員候補の推薦（湯下廣一氏）（同意・全）
　＊議案第 44 号  人権擁護委員候補の推薦（宇田川宏香氏）（同意・全）
　　　　　　　　　　　　　　　※議案名は、一部省略しています。

                                              　

　ねもと　ひろし　

次回定例会のお知らせ
　令和７年第２回定例会は、６月２日（月）に招集される

予定です。会期日程は、５月２７日（火）から市ホーム

ページ内の市議会のページなどでお知らせするほか、広

報あびこ６月１日号にも掲載いたします。

おおい　えいいち　

なかの　さかえ

もりた　おさむ

もりしげる

そめや　　ともき　

かわむら　せんじ　

みす　　せいいち

おおい　　　みえこ

まさき　よしあき

やまみや　ふみあき

ゆげ　　ひろかず

うだがわ　　　ひろか
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　質問　電力中央研究所への
避難経路についての詳細は。
　市民生活部長　市が緊急避
難場所及び避難所に指定して
いる電力中央研究所への避難
経路については、国道６号線
側の門と並木９丁目の門を利
用していただくことになる。
　質問　後田樋管への整備後、
並木・つくし野方面への水量
の影響は。早期の工事完了を。
　建設部長　天王台排水区の
約４割を編入したことにより
区域が縮小したことから、並
木・つくし野地区への排水量
は減少する見込み。今後も交
付金、補助金を活用しながら
工事を進め浸水対策に努める。
　質問　国道６号線の天子山
地下道は雨天時、非常に危険。
手すり設置等の対処を。
　建設部長　天子山地下道は、
本体所有が国土交通省、機能
維持管理を市で行っている。
通路脇の排水溝はごみ等で詰

まることもあるため、適正な
維持管理に努める。手すりに
ついては設置の可否も含め国
土交通省と協議を行う。
　質問　水道料金改定の必要
性と料金収入以外の財源は。
　水道局長　水道事業は独立
採算制の原則があり、令和１
０年度に財源不足が生じるこ
とから料金改定の検討が必要
となった。料金改定以外の財
源としては、企業債による借
入額の増額を行う。多額の債
務を残すことのないよう、企
業債借入額と水道料金のバラ
ンスを考えながら行っていく。
　質問　不登校の児童生徒が
増加している中、悩む保護者
の横のつながりの支援を。
　教育長　保護者への支援は
なくてはならない大事な支援
の一つだと考えている。保護
者の話に耳を傾け、保護者の
気持ちがどの段階かを把握し、
他の保護者と話をしたい、情
　　＝次ページ左上に続く＝

パブリシティ…メディアに対する情報提供を介した、公衆への情報発信手法。ＰＲ活動の一種。

　持続可能な財政運営について
清風会　
　椎名　幸雄 議員

　質問　あびこの魅力発信室
の取組と成果は。
　企画総務部長　ラジオ、テ
レビ、鉄道や街頭ビジョンな
どを組み合わせたメディアミ
ックスによる情報発信を行っ
てきた。県内や全国初の取組
は新聞などメディアで何度も
報じられ、広告だけではない
大きなパブリシティ効果につ
ながった。
　質問　奨学金返還制度の導
入について市の考えは。
　企画総務部長　現時点にお
いて早急に導入することは困
難な状況だが、交付の認定要
件によっては、若者の定住や
地域産業の担い手不足の解消
に寄与することも想定される。
　質問　一部の有権者に電子
投票を導入する方法も考えら
れるが、市の見解は。
　選挙管理委員会事務局長　

電子投票は、自書できない方
が容易に投票できること、書
き間違いや他事記載による無
効票の減少などのメリットが
ある一方、タブレット端末の
導入や機器の保守委託などに
多大な費用を要することや、
国政選挙と地方選挙を同時に
執行する場合のリスクなど課
題も多くあることから、早急
な電子投票の導入は困難。国
や他市の動向を注視していく。
　質問　個別避難計画作成の
取組の推進体制の整備が必要
と考えるが、市の見解は。
　市民生活部長　計画作成の
取組を更に推進していくため
には、庁内だけでなく、介護
支援専門員や自治会、自主防
災組織など地域の関係者の支
援も非常に重要であることか
ら、引き続き効果的な事例等
について調査していく。
　質問　各小学校体育館への

　質問　平和事業の経緯と評
価について市の見解は。
　市長　本市は昭和６０年に
平和都市宣言をし、平成２０
年に我孫子市平和事業推進条
例を制定。さらに、平和事業
推進市民会議を立ち上げ、市
と市民の協働によって平和事
業を行っている。戦争の悲惨
さや平和の大切さを伝える大
変意義のある取組だと考える。
　質問　節目の年の平和事業
についての考えは。
　市長　平和事業推進市民会
議の発案で平和の歌を作成し、
平和の集いでの披露を予定し
ている。また、本市平和祈念
式典での被爆体験伝承講話や
昨年に続き市内各中学校から
３名ずつ選出し、広島での平
和記念式典への参列等を予定。
　質問　湖沼水質保全計画の
評価と次の第９期に向けて県
への要望に対する市の見解は。
　環境経済部長　第８期の水
質改善状況は横ばいだが、下
水道等の整備が進み、生活系

の汚濁負荷量は減少している。
また、重要保護生物や在来水
生植物を生息域とする鳥類等
の生息状況の把握について第
９期計画策定時に提言する。
　質問　手賀沼水面利用のル
ール確立に対する市の見解は。
　環境経済部長　水面利用の
ルールについては重要なテー
マであると認識している。市
民の皆さんの意見を踏まえ、
県や近隣市と連携してルール
作りに協力していく。今後は
どのような方法でルール策定
を行っていくべきか、引き続
き意見交換をしていく予定。
　質問　農産物直売所跡地の
今後のスケジュールと地域住
民への説明は。
　環境経済部長　令和７年３
月２４日の選考委員会で活用
事業者を決定し計画が固まり
次第、景観アドバイザー相談
を実施し、助言を検討した上
で周辺住民への説明を行って
いただく。その後観光施設の
立地に関する協議を行い、開
発・建築行為の手続等に進む。

　質問　近年の一般会計予算
額の推移と特徴は。
　財政部長　令和元年度と令
和７年度との比較では約１１
４億円増加だが、このうち一
般財源充当額ベースでは約３
７億円の増加。社会保障関係
経費の増加に伴う扶助費、物
価の高騰・委託費の増加等に
伴う物件費、給与等の引き上
げ等に伴う人件費等が増加の
多くを占めている。
　質問　持続可能な財政運営
に向けどのように経常予算の
収支バランスを調整するのか。
　財政部長　経常収支改善は
早期に実施する必要がある。
引き続き歳入の見通しと歳出
の見込みを正確に把握し、バ
ランスの取れた収支を維持で
きるように努める。
　質問　学校教育における紙
とデジタル、バランスの良い
指導についての考えは。
　教育長　市では紙とデジタ
ルのそれぞれの良さを生かし
たバランスの良い指導を目指

している。市の情報教育関連
の研修会等で研修や協議をし
たり、教育委員会と各学校で
情報共有しながらより効果が
見込める実践を検討している。
　質問　児童生徒への通学指
導を行っているボランティア
の方に、交通安全推進隊への
積極的参加を求めては。
　建設部長　交通安全推進隊
の組織及び活動について、現
在個人でボランティア活動を
している方や地域の方々に、
教育委員会と連携して周知し、
広めていきたいと考える。
　質問　新クリーンセンター
の防災対策は。
　環境経済部長　火災への対
策は、ごみピット内で２００
度以上の温度が確認された場
合、自動的に放水で鎮圧・鎮
火する。また定期的に消火栓
及び防火水槽の運用方法の訓
練を実施し、場内の火災に速
やかに対応できる体制の構築
に努めている。なお、焼却施
設は緊急時に焼却炉を安全に
停止できるよう整備している。

選ばれるまち！あびこ市をめざして！
公明党　
　山下　佳代 議員

戦後８０年　平和都市宣言４０年

我孫子政策倶楽部　
　芹澤　正子 議員

電力中央研究所への避難経路

あびこ未来　
　坂巻　宗男 議員

     今定例会は、１２人が市政に対する一般質問を行いました（代表
  質問６人及び個人質問６人）。紙面の都合上、代表質問は５項目以内
  の質問と答弁の要旨を、個人質問は４面に３項目以内の質問項目を
  掲載しています。

空調整備計画の取り組みにつ
いて教育委員会の考えは。
　教育長　老朽化により、体
育館の屋根や外壁等の改修を

優先せざるを得ない状況だが、
今後、財源の確保に努め、小
学校体育館への空調設備の設
置を検討していく。

市 政 に 対 す る 代 表 質 問

欄外解説
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　質問　国保は、世帯の人数
が多いほど国保料・税が高く
なる仕組み。子どもの均等割
は無くすべき。市の状況は。
　健康福祉部長　令和４年度
より、子育て世帯の負担軽減
の観点から未就学児の均等割
額が１/ ２に減額されている。
市が行う子ども医療費助成に
係る国保の減額調整措置は、
令和６年度から高校生相当ま
で廃止になった。
　質問　市の国保料・税の法
定軽減世帯数と滞納世帯数は。
　健康福祉部長　２月末現在、
国保加入世帯１万６, ８２３
世帯のうち、法定軽減世帯数
は１万１, ０５１世帯で、加
入世帯の約６６％。また、滞
納世帯は、２,７３７世帯で、
加入世帯の約１６％。
　質問　１兆円の公費投入で、
協会けんぽ並みの保険料にす
ることができる。市の考えは。
　健康福祉部長　均等割額及
び平等割額は必要な時に必要
な医療を安心して受けられる

市議会のページアドレス   https://www.city.abiko.chiba.jp/shisei/shigikai/index.html   

よう負担いただくもので、全
ての被保険者の方に負担いた
だく必要があると考える。
　質問　保護者の負担を軽減
するため、令和７年度の学校
給食費の値上げの減額につい
て再検討を。
　教育長　市学校給食会によ
り市学校給食運営委員会が設
置され、保護者の適切な給食
費負担額についての検討が行
われた。学校給食の質や量を
維持、確保していくためには、
学校給食費を増額改定するこ
とが妥当との答申を受け、学
校給食費改定となるため、値
上げの減額について再検討は
行わない。
　質問　公立保育園の令和７
年度の給食費の値上げについ
て、どのような検討をしたか。
　子ども部長　保育園給食の
質や量を維持・確保するため、
給食費のうち、おかずやおや
つ代である副食費と食材料費
との乖離分を値上げし、１食
あたり２７５円から３３３円
とした。

　質問　湖北地区図書館とし
ての機能が果たせる建設計画
に一日も早く着手すべきでは。
　市長　図書館用地としては
東消防署湖北分署の跡地、湖
北台西小学校などが候補地と
して考えられるが、現時点で
は具体的に決定していない。
なお、湖北分署跡地は今後、
サウンディングを行い、民間
との連携を深めた多様な跡地
利用の中で、図書館建設も含
めて検討を進めていきたい。
　質問　適正な水道料金の検
討を行うとのことだが、適正
な料金とはどういうことか。
　水道局長　水道事業の健全
な経営を維持するための費用
と、施設の計画的な改修・更
新などに必要となる費用を合
わせた総括原価を積算し、そ
の総括原価を賄える料金体系
が適正な水道料金と考える。
　質問　広報あびこについて、
我孫子駅以外の５つの駅やコ

ンビニへの配置の検討は。ま
た、全世帯に配布する努力を。
　企画総務部長　３月４日か
ら湖北、新木、布佐駅に設置
した。天王台駅も協議中で、
我孫子駅も含めた５駅で広報
スタンドが設置完了予定。コ
ンビニへは配置の働きかけを
したい。全戸配布は厳しい状
況だが、新聞折り込みを中心
に宅配制度やデジタル配信を
駆使しながら努力したい。
　質問　介護施設の人材の確
保が懸念される。施設で働く
介護士に市単独で補助金を出
すような仕組み作りの研究を。
　健康福祉部長　市長会を通
じて、国に対して広域的な部
分の課題の支援を要望してい
るが、市でできる助成策や支
援策について、補助等を見つ
けながら取り組んでいきたい。
　質問　人口減少と高齢化進
展により厳しい財政状況に直
面する中、財政面への影響は。
　副市長　歳入は生産年齢人

湖北地区図書館建設の見通しについて

日本共産党
　岩井　　康 議員

社会保障としての国保をより利用し易く

市民フォーラム
　佐々木　豊治 議員

口の減少による個人市民税の
減収が考えられ、歳出は高齢

者人口の増加に伴う社会保障
関連経費の増加が見込まれる。

＝前ページ右下から続く＝
報がほしいという段階の保護
者についてはそのニーズに応
えていくようにしている。今

                                    　
後も安心して相談できる体制
や情報発信等を整備する。

　

予算審査特別委員会を設置
　令和６年度一般会計補正予
算（第１２号）、令和７年度
一般会計予算を審査するため、
予算審査特別委員会が設置さ
れました。
　委員は次の 7 人です。
◎甲斐俊光　○芹澤正子
　西垣一郎　　木村得道
　坂巻宗男　　内田美恵子
　岩井　康　　
　◎委員長　○副委員長
　補正予算（第１２号）は、
既定の歳入歳出予算の総額か
ら、歳入歳出それぞれ３億３
５００万円を減額し、歳入歳
出予算の総額を歳入歳出それ
ぞれ４９１億２７００万円と
するものです。歳出の主な内
容は、保育園児童保育委託事
業や中学校施設整備事業が増
額され、電算管理運営費、定
額減税補足給付金給付事業、
感染症対策事業、下ヶ戸・中
里線等道路改良事業などが減
額されました。

　令和７年度一般会計予算は、
歳入歳出予算の総額を歳入歳
出それぞれ４９３億９０００
万円と定めるものです。歳出
の主な事業は、市制施行５５
周年記念事業、シティプロモ
ーションの推進事業、戦後８
０年及び我孫子市平和都市宣
言４０周年にあたっての平和
事業、旧クリーンセンター解
体工事、土壌汚染対策工事、
橋梁点検などを含む道路維持
補修費、公園灯のＬＥＤ化を
図る公園維持補修費、（仮称）
湖北消防署を整備する消防施
設等整備事業、五本松運動広
場整備事業などです。
　以上、議案２件について、
３日間、約１５時間にわたり
慎重に審査しました結果、令
和６年度一般会計補正予算

（第１２号）及び令和７年度
一般会計予算は、賛成多数を
もって原案どおり可決すべき
ものと決定しました。

今定例会で審査した請願・陳情

■請願第８号　 選択的夫婦別姓制度の議論の活性化を求める
　　　　　　　 意見書の提出に関する請願書
　　　　　　　　　　　　　　　　　  　 　（賛成全員で採択）

■請願第９号　 「国民健康保険財政への国庫負担の増額などを
　　　　　　　 求める意見書」の提出を求める請願
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　（賛成少数で不採択）

■陳情第２号　 【継】政党機関紙の庁舎内勧誘が庁舎管理規則
　　　　　　　 の禁止行為であることの確認を求める陳情
　　　　　　　　　　　　　　　　　  　 （賛成なしで不採択）

発 議 案
＊第１号　我孫子市議会議員の議員報酬等に関する条例の一部を
　　　　　改正する条例の制定について　　　（賛成多数で可決）
＊第２号　我孫子市議会個人情報保護条例の一部を改正する条例
　　　　　の制定について　　　　　　　　　（賛成全員で可決）
＊第３号　学校給食費の無償化を早急に実現することを求める意
　　　　　見書　　　　　　　　　　　　　　（賛成多数で可決）
＊第４号　選択的夫婦別姓制度の議論の活性化を求める意見書　
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　（賛成全員で可決）
　※可決した意見書の提出先は、次のとおりです。

（意見書の全文は市ホームページ内の市議会のページに掲載しています。）

学校給食費の無償化を早急に実現することを求める意見書

【提出先】  衆議院議長、参議院議長、内閣総理大臣、総務大臣、財務大臣、
　　　　  文部科学大臣

選択的夫婦別姓制度の議論の活性化を求める意見書

【提出先】衆議院議長、参議院議長、内閣総理大臣、法務大臣、総務大臣
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●リサイクルセンターの再建
に対する市民への周知方法は。

　質問項目のみ３項目以内を
　掲載しています。

市政に対する個人質問

●リサイクルコストを考え、
民間事業の先進技術の把握を。
●人口減少に伴いごみも減少
すると想定するが市の見解は。

●教員の負担軽減には活動支
援ボランティアの力が必要だ

が、授業中に校内で指導する
ことを市で推進できないか。
●交通手段確保は喫緊の課題。
どんな取組をしているか。

●市長・副市長の同時不在は
不適切では。

●不在時の所在は明確にすべ
きでは。
●庁舎以外で災害対策本部訓
練は何度行ったか。

　深井　優也 議員

　海津　にいな 議員

●建物の改修・解体工事によ
る近隣住民へのアスベスト粉
じん対策の強化を。
●平和都市宣言に相応の市へ。

●帯状疱疹ワクチン、ＨＰＶ
ワクチン接種の周知徹底を。

●ワクチン供給不足が生じた
場合の市の対応は。
●農地利用の地域計画事業と
スマート農業の推進について。

　公明党

　  島田　安子 議員

　  芝田　真代 議員

　公明党

　  江川　克哉 議員

●高齢者のフレイル予防に、
「e スポーツ」を導入するこ

とに対する市の見解は。
●本市における「自転車安全
利用の推進宣言」促進の取組
状況は。

令和７年第１回臨時会を開催

　令和７年第１回臨時会が２月１２日に招集されました。
議案１件、報告２件（うち、承認を要するもの１件）が
提出され、原案どおり可決・承認されました。
　詳しい審査状況などは議会中継をご参照ください。

 議案第１号　令和６年度我孫子市一般会計補正予算
                   （第１１号）
 報告第１号　専決処分の報告・承認（一般会計補正予算
                   （第１０号））
 報告第２号　専決処分の報告（損害賠償の額の決定）
 　　　　　　　　　　　　　　　　 　※報告名は、一部省略しています。

　日本共産党

　  船橋　　優 議員

●上下水道の漏水・老朽化に
よる道路陥没防止対策は。
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